

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE.

AÑO XXXIV.

PRECIOS.—En Murcia, 1 peseta al mes; fuera, 4 al trimestre.

MIERCOLES 13 DE JULIO DE 1891.—NUM. 11.378

Un número del día, 10 céntimos; atrasado, 50.—Pagos adelantados.

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. Roldós y C.^a, Cebrían y C.^a, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS SAN CRISTOBAL 7 Y MONTIJO, 13.

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61.—John F. Jones y C.^a, 31 bis, Faubourg Montmartre.—Y otros.

Se vende un huerto pequeño de naranjos y frutales con una linda y cómoda casita en el centro. En esta imprenta darán razón. 10—5

MESA Se vende una de las llamadas Mistras de madera del Canadá. Puerta del Porcel, carpintería, se puede ver y ajustar

Viechy Catalán.—Véase anuncio en la cuarta plana.

CASA Se vende una con muy buenas vistas y precio arreglado en la calle del Cristo número, 17, (Merced). Para tratar con la dueña que habita en la misma casa.

LA PAZ DE MURCIA.

Ilusión perdida.

Muy pocos habrán que nos aventajen en convencimientos monárquicos, ni menos se adelanten a nuestra admiración a la excelsa dama cuyas virtudes, no superadas, esparcen sobre el trono de España plácida aureola de esperanzas lisonjeras, y atraen el amor de un pueblo caballeroso y sufrido. Mas, tenemos opinión singular tocante a los deberes de un buen monárquico, y no somos de los que cifran y compendian su conducta en la resolución loca y desleal de ocultar al príncipe los riesgos que se avecinan, ocultando con el humo oloroso y grato del incienso a destiempo quemado, las quiebras y hendiduras del terreno escabroso porque se camina, con peligro cierto de precipitarse. Preferimos a veces molestar con saludables advertencias, aunque suscitamos el enojo de los poderosos, a engañar con adulaciones; porque nos cuidamos más de la permanencia y arraigo de las cosas amadas que de la incomodidad pasajera que siempre ocasionan los consejos leales y desinteresados.

Por fortuna, la trama de las Constituciones modernas permite que puedan examinarse los más graves sucesos; que alteren la paz y el bienestar de las Repúblicas, sin precisión de acercarse a lo que con pena discutiríamos, mas que por ser formalmente indiscutible; por el anhelo de nuestro espíritu que dificulta el análisis de objetos e ideas, mas que en la inteligencia, arraigadas en el corazón. Mas como al cabo, por encima de todas las ficciones legales y de todos los deseos del alma convencida, está la realidad, que de alguna suerte rodea y penetra los actos ejecutados, habremos de luchar con estos miramientos, los cuales, sin embargo, no serán obstáculos a que expresemos lo que en este instante nos adolece y contrasta.

Todos los actos de la vida tienen su sanción, y a menudo acontece que reciban el castigo los inocentes, como, al cumplirse la ley de gravedad en los líquidos, la inundación suele asolar primero los campos del labrador cuidadoso que los del holgazán, pero previsor, que sembró en lo alto.

Préstase a profundas meditaciones todo el artificio genial de las constituciones modernas. Ellas han salvado el tabernáculo de toda acción directa de los elementos sociales, pero no han podido sus-

traerlo a las influencias naturales. Cerrad los balcones herméticamente; ni el cristal, ni las densas murallas, ni el techo metálico impedirán, cuando se desencadena tempestad devastadora ó sobreviene monótono y pesado temporal de aguas, que el ser resguardado con tan solícito esmero experimente los influjos de la electricidad y del húmedo ambiente. No se mojarán sus vestidos, ni se calarán sus huesos, pero la aguja magnética y el barómetro os dirán que en vano os afanais por librarlo de todo contacto, y que al cabo estos fenómenos generales de la naturaleza, como de las sociedades, a todos afectan, dependiendo el estrago de las condiciones fisiológicas ó políticas, según el caso en que cada cual se encuentre.

El proyecto del Banco tiene este carácter; se difunden y reparten sus consecuencias por toda la masa social, y aun se extiende por muy lejanos confines. Se ha puesto además, muy poco celo en resguardar algo que debiera separarse lo posible del suceso que tan hondamente encarnan en los intereses públicos. No se ha evitado, como era prudente y discreto, que una clase social representase ante el Rey sus agravios y temores, poniendo en gravísimo trance las decisiones. No suelen las colectividades acomodarse bien con teologías, doctrinas y distingos, y propenden a personalizar sus sentimientos, así los de rencor como los de cariño.

Ante las gentes que no pueden abarcar en grandes síntesis los complicados fenómenos políticos, y que desconocen el funcionamiento intrincado y algo misterioso de la máquina constitucional, si como tememos, sobrevienen desastres, sabe Dios con qué caracteres y alcance se condensan y concretan las quejas y las angustias y los enojos. Ahora mismo no faltará quien imprudente é injustamente aspire a presentarles cual desaire lo que sea inevitable cumplimiento del deber, enseñando la vaguedad de un precepto, ó los innecesarios de una constitución, que, por desgracia, sobre estos puntos no admite interpretaciones.

Por las apuntadas consideraciones y otras muchas que a la vista saltan, con la publicación de la odiada ley comienza una lucha, cuyo remate nadie puede prever, y en esa contienda, por imprudencia, que no alabamos, de los unos, por empuerada tenacidad y torpeza del Gobierno, aparecerá mezclado un nombre que está por encima de estos apasionamientos y equivocaciones de los políticos.

El enfurruñamiento y la inhabilidad enredaron la madeja, y entre sus hilos quedan cosas fragilísimas y valiosas a que ha de atenderse con cuidado. El hecho es evidente, y seríamos grandes hipócritas ocultándolo, ni con hacerlo evitaríamos las consecuencias. Estas, mejor se impedirán si convencidos todos, y antes que nadie el Gobierno, se procura salvar de choques y rozamientos lo que por lo menos queda sujeto a investigaciones y coloquios.

Si el Gobierno es prudente y cierra el ciclo de las provocaciones, no evitará la catástrofe económica que contiene esa ley, pero quizás impida perturbaciones inmediatas en la vida financiera del país; y, sobre todo, que con nada de esto se mezclen y confundan actos que por circunstancias singulares se han hecho intervenir en el suceso.

La ley está sancionada. El daño es inevitable. La culpa es exclusiva del Gobierno, aunque la pena la sufra el pueblo y pueda alcanzar a quienes con el pueblo comparten sus angustias, dolores y expiaciones. Se ha consumado el sacrificio y queda atado el país a los pilares del que llamó el Sr. Carvajal mausoleo de Artemisa, por un tiempo, que tememos no trascurrirá con tranquilidad. Perdida la última ilusión, procuremos todos, los comerciantes los primeros, atenuar en vez de agravar con apasionadas resoluciones mal que no tiene remedio, y sobre todo procure el Gobierno con actos y no con meras palabras, recabar todas las responsabilidades que, aparte las constitucionales, puedan sospecharse por los mas directamente lastimados. Ya que no supo evitar la causa ni los actos, evite al menos los efectos. Ya que caminemos a un desastre económico de que nos dan ejemplos recientes algunos países, a los que imitamos, que conservemos, cuando llegue, incólumes los prestigios, que serán precisos sin merma, para no precipitarnos en el abismo.

Dice „La Epoca“:

„No tiene fundamento alguno cuanto se dice del descontento que han producido entre los marinos las declaraciones hechas por el general Beránger en la última discusión.“

Ningún descontento.

A los marinos le gustan que le den con un Beránger en los nudillos.

Como anda la marina.

En „El Eco de Cartagena“ nos ha llamado la atención las siguientes líneas que encierran verdadera gravedad, aun cuando no nos hayan sorprendido, porque el hecho a que se refieren es ya achaque viejo en nuestra patria.

Dice así el colega:

„Tal vez para nuestros colegas de Madrid no haya causado extrañeza el hecho de que el crucero „Isla de Luzón“, que formaba parte de la escuadra española, se separe de ella y quede en el arsenal de este departamento para reparar; pero a nosotros, algo conocedores de estos asuntos, nos llamó extraordinariamente la atención, porque se trata de un crucero enteramente nuevo, que ha navegado muy poco y que fue construido la por tan celebrada „industria exjera“, en los todavía más celebrados astilleros de Inglaterra.“

¿Qué le pasa al „Isla de Luzón“?—dijimos nosotros—y buscando antecedentes e inquiriendo noticias, hemos podido averiguar que el magnífico crucero construido en Inglaterra hace próximamente dos años, parece que se halla completamente inservible, no teniendo ya ni siquiera condiciones de estabilidad.

Por esta causa ha sido retirado de la escuadra y ordenado quede en el arsenal de

este departamento para reparar. Lo que ha de ocurrir después, ya lo saben nuestros lectores. Que por virtud de esas reparaciones se dirá que ha resultado inútil y la culpa de todo la tendrá nuestro arsenal, nuestros ingenieros navales y nuestra Maestranza.

„Ténganlo así presente nuestros estimados compañeros de la prensa de Madrid para cuando llegue ese caso.“

El aumento de sueldo

DE LOS MILITARES.

He aquí como recibe „La Correspondencia Militar“, el aumento de sueldos que acaban de votar las Cortes:

„Ayer, en votación ordinaria, fue aprobado en el Senado el proyecto de aumento de sueldos a los jefes y oficiales del ejército y la marina, y las gratificaciones para los capitanes y subalternos.“

Dentro de unos días será firmado por la Reina Regente y se promulgará como ley.

„Vamos! ya hemos arrancado otro pedazo de carne a la fiera política.“

Y en otro lugar:

„Pero seguirán cobrando sus 36 duros mensuales los capitanes que siendo muy antiguos con poca efectividad vegeten en una reserva, y 27 los primeros tenientes en igual situación, y lo mismo que ahora cobran todos los jefes y oficiales de la escala de igual nombre.“

Con lo cual si hay algún satisfecho, resultarán en mayoría los quejosos.“

El discurso del emperador

GUILLERMO.

En la visita que el emperador de Alemania hizo al palacio municipal de Lóndres fue saludado por el lord corregidor con una respetuosa y breve alocución, a la que contestó Guillermo II con un discurso que ha producido excelente efecto, y el cual es de gran alcance político.

Helo aquí:

„Milord, aceptad la expresión de mi gratitud mas profunda por la calurosa acogida que me han hecho los ciudadanos de esta antigua y noble metrópoli. Ruego a V. S. que trasmita a los ingleses, en nombre de quienes ha hablado, la expresión de mi agradecimiento.“

Siempre me he juzgado en mi propia casa cuando he estado en este país, siendo como soy nieto de la augusta reina, cuyo nombre será conservado por la tradición cual el de un noble corazón de mujer, como el de una prudentísima dama y el de una soberana cuyo reinado ha proporcionado a la Gran-Bretaña beneficios duraderos.

La misma sangre corre por las venas inglesas y por las alemanas: por lo mismo, siguiendo los ejemplos de mi insigne abuelo y de mi llorado padre, mantendré siempre la histórica amistad de ambas naciones, que han defendido juntas muchas veces la libertad y la justicia.

Alentado en mi misión al ver aquí hombres previsores y de capacidad reunidos para hacer justicia a la sinceridad y honradez de mis intenciones, declaro que, ante todo, se encaminan éstas a la conservación de la paz, única que puede inspirar la confianza necesaria para el desarrollo de las ciencias, de las artes y del comercio, porque solamente cuando reina la paz tenemos libertad para hacer los energicos esfuerzos que reclaman los grandes problemas de actualidad, cuya solución es considerada como el deber mas importante de nuestra generación.

Podeis abrigar, por lo tanto, la seguridad de que continuaré haciendo cuanto es-

té en mi mano para mantener y desarrollar las buenas relaciones existentes entre Alemania y las demás naciones. Siempre me encontraréis dispuesto á asociarme á vosotros y á ellas en la obra del progreso pacífico y en el cultivo de las relaciones amistosas, que facilitan el desenvolvimiento de la cultura.»

Nuestros Vinos

EN LONDRES.

Los precios corrientes de nuestros vinos en el mercado de Londres han sido durante la última semana los indicados á continuación:

Jerez, clase superior, de 55 á 80 libras por bota.

Idem buena, de 35 á 50 idem.

Idem mediana, de 25 á 34 idem.

Idem común, de 20 á 25 idem.

Vinos blancos ajerezados, de 14 á 15 idem.

Málaga, de 15 á 26 idem.

Pajarete, de 18 á 20 idem.

Moscate, de 24 á 27 idem.

Tinto de Tarragona, según clase, de 13 á 21 idem por pipa de 115 galones.

Alicante añejo, superior, de 16 á 40 idem.

Idem común, de 14 á 16 idem.

Oporto añejo, superior, de 69 á 90 idem.

Idem fino añejo, de 30 á 38 idem.

Idem clase común, de 24 á 28 idem.

Clarete del Marqués de Riscal, cosecha de 1886, á 30 chelines las 12 botellas.

Idem id. de 1887, á 26 idem.

Idem id. de 1888, á 23 idem.

Idem id., clase común, de 15 á 18 idem.

Idem id., según clase, de 9 á 19 libras por barrica bordelesa.

Aguardientes de Jerez estilo Cognac, de 6 1/2 á 7 chelines por galón.

LA PROVINCIA

Lorca 13.

Ayer tarde pudo ocurrir una catástrofe, con motivo del vuelco que dió junto á la Virgen de las Huertas el carruaje de nuestro amigo D. Juan José Soriano, en el cual iban éste, una señora, un niño de diez y ocho meses hijo de esta, dos señores más y el mulero.

El vuelco ocurrió á consecuencia de la mucha velocidad que tomó el caballo á la vuelta de un camino, la cual no pudo darla por faltarle terreno y en consecuencia retrocedió, con tan mala fortuna que se descolgó el carruaje cayendo al brazal que hay por frente á la iglesia y el cual mide una altura de cuatro metros próximamente.

Fué tan grande el golpe sufrido que la tartana quedó empotrada en el fango rompiendo el caballo el delantero del vehículo, viniendo á caer dentro del mismo con las personas que en el habian.

Milagroso parece que no ocurrieran desgracias graves, pues aparte del susto, que no pudo ser mayor, y del estado lastimoso en que quedó el carruaje, los viajeros salieron todos ilesos, si bien fuertemente impresionados ante el peligro de muerte en que se vieron.

En un huerto inmediato fueron recogidos prestán losales los auxilios necesarios, incluso el de suministrarles alguna ropa, porque las que llevaban quedaron destruidas.

La tartana la sacaron del brazal con cuerdas, en muy mal estado.

Mañana en el tren de las siete se trasladará la Audiencia á Totana; con objeto de celebrar las cuatro vistas por jurados de otras tantas causas procedentes de aquel Juzgado.

NOTICIAS.

D. José Miguel Pastor Ortega, ha solicitado de la Comisión provincial, que la pensión de 2,500 pesetas que le fué concedida por dicha corporación para continuar sus estudios de dibujo en Roma, lo sea en París, por ser hoy el centro donde se puede seguir con mas aprovechamiento.

La lluvia de la noche del lunes alcanzó una gran extensión en esta provincia.

Ayer fué conducido al hospital, Javier Alcaráz Estéban, con una contusión en el ojo izquierdo, consecuencia de un golpe que ayer tarde le propinó en el fieltro del Rollo, Antonio Martínez López.

Se ha recibido en la Delegación de Hacienda de esta provincia, un crédito de 500 pesetas para atenciones de Fomento.

La guardia civil ha detenido en el partido de S. Benito y sitio denominado Quitapellejos, á Francisco Hernández Carceles, como presunto autor del robo de cierta cantidad de lana y cuatro pesetas á Cármen Carceles Alarcón, vecina de dicho partido.

Varios gremios de Madrid han acordado publicar el reparto de cuotas de la contribución industrial para el actual año económico, para que el público pueda apreciar la importancia mercantil y tributaria de los establecimientos.

El Alcalde de Bilbao ha dispuesto que todo mendigo que se encuentre postulando en la vía pública sea multado en diez pesetas, y si no las pagara sufrirá dos días de prisión.

Si en Murcia se hiciera otro tanto, ni en diez Correcciones cabrían los pobres.

Se ha celebrado en Castellón la manifestación cívica con que todos los años se conmemora la defensa hecha en 1837 por los habitantes de la ciudad contra los carlistas. Asistieron al acto unas 6,000 personas.

Sobre los emigrantes.

En la circular que el ministro de Estado publica en la «Gaceta» se pretende saber por nuestros cónsules cuantos emigrantes hay en el extranjero, cuantos llegan anualmente, cuantos regresan, de qué provincia proceden, como llegan al país donde se dirigen y con qué condiciones de pasaje, si son alojados ó pagados durante algún tiempo por empresas particulares ó por el Gobierno y si hacen contratos para trabajar.

Desea además conocer el Gobierno, cual es el carácter de la emigración, cual la posición de los emigrantes, qué género de vida llevan, si los hay ricos y si se reúnen en centros instructivos y Casinos, si sostienen periódicos, si tienen establecimientos de beneficencia y hospitales, y cajas de ahorros, ó gremios, hermandades y sociedades de socorros mútuos.

Estos datos, una vez reunidos, pueden ser de gran interés.

Dentro de breves días, verá la luz público en Cartagena un nuevo periódico titulada «La Polítca» y que será órgano de la fracción canovista.

La misa de campaña que piensa celebrar el regimiento de España el día 25 del actual, festividad de su patrono, se verificará en la Alameda de San Antonio Abad de Cartagena.

Mañana á las 8 de la noche celebrará su primera reunión el comité liberal dinástico, en el salón del Círculo de nuestro partido.

Con motivo de celebrar hoy sus días nuestro amigo D. Enrique Villar, le obsequió anoche, de 11 á 4 una con lucida serenata, la banda municipal que dirige D. José Mirete.

Ha extrañado á «El Mediterraneo» por no existir fundamento, una noticia que dimos y varios colegas de Murcia han copiado. La noticia tiene origen en los diarios de Madrid de donde la tomamos.

El dengue continúa haciendo estragos en la provincia de Toledo. En un solo día han ocurrido en Orgáz 100 casos y 39 defunciones.

Un delegado del Gobierno ha salido para dicho punto, con objeto de tomar las medidas necesarias para combatir el mal.

San Luis Gonzaga

Según carta de Roma que publica el «Diario de Barcelona», muy pronto recibirá S. M. la Reina un rico álbum de los que se han destinado á perpetuar el tercer centenario de San Luis Gonzaga, y en el cual se ven estampados los primeros versos que Joaquín Peci, alumno entonces en el Seminario de la Umbria, dedicó al que desde niño era su entusiasta modelo. El Papa ha querido añadir esta modesta producción, como él la llama,

de su imaginación juvenil, cual don que acompañase al de un magnífico cáliz de estilo bizantino en oro, y enriquecido de preciosas piedras, enviado al altar del joven santo en el templo de San Ignacio. Este cáliz fué regalo de nuestra ciudad de Huesca, cuando el jubileo sacerdotal de León XIII.

Otros cuarenta poetas, literatos é historiadores, así eclesiásticos como seculares, se han asociado al autógrafo con que lo inicia León XIII, evocando las palabras del Salmista sobre la inocencia y la pureza que constituyen las delicias de las almas escogidas, guiándolos á la montaña de Sión. Los cardenales Parocchi, San Felice, Capecepatro, Mermillod y el difunto Alimonda, figuran por sus poesías y sus escritos en este álbum, bosquejando los principales rasgos de la vida de San Luis Gonzaga y los caracteres de la época en que vivió.

Purificación del agua de pozo.

Se escogen unos veinte trozos de buen carbón vegetal; algo grandes, porosos y bien carbonizados, se atan con bramante entre sí, y se sujeta con ellos un fragmento de sal gemma que pese unos dos kilos; fórmense luego otros dos paquetes idénticos, y enseñada se suspenden los tres en el pozo, de manera que estando todos ellos sumergidos, estén á diferentes profundidades en el seno del agua.

Al cabo de tres días el agua es cristalina y de la mejor calidad. Este tratamiento debe repetirse de tres á cuatro veces cada año, especialmente en la primavera. No ha de emplearse cada vez la sal gemma, sino una sola ó á lo mas dos veces por año; cuando no se usa la sal, para que el paquete sea pesado se ata con él un trozo de pedernal ó ladrillos porosos.

Los fragmentos de carbón absorben una porción de impureza, salitre, cal, yesos y otras materias, volviéndose el carbón vegetal como el de piedra; pueden dejarse los carbones, algunos años en el seno del agua, porque más ó menos siempre sirven de filtro y si no otra cosa, impiden el enturbiamiento del agua por la tierra que hay en la base del pozo, cuando la aspiración de la bomba que extrae el agua la remueve.

En la mina «Artesica» sita en el término de La Unión, se produjo ayer la explosión de un tubo de la maquinaria de vapor que hay establecida en la misma para la extracción de minerales, resultando muerto el trabajador José Rojo Tudela y heridos graves José Martínez García y Cristóbal Parra Carmona.

De este hecho se ha dado conocimiento al Juzgado competente.

Ayer fueron detenidos por fuerzas de la guardia civil 22 sujetos que en el café del Mosquito situado en la villa de Totana se encontraban jugando á los prohibidos, habiendo sido puestos á disposición del Juzgado competente.

Ha sido denunciado al Juzgado municipal del distrito de San Juan los vecinos del partido de Puente de Tocinos, Joaquín Arroniz Carrillo y Miguel González Gómez por promover escándalos á deshora de la noche en el mismo.

En la caja provincial de instrucción pública esta abierto el pago del tercero y cuarto trimestre del año último económico, para los maestros de primera enseñanza del término de San Pedro del Pinata.

Contra los mosquitos

Durante el verano y en los lugares húmedos abundan los mosquitos ó cínifes, que tan dolorosas picaduras producen á los hombres y á los animales, no solo por las heridas que causan con su aguzada trompa, sino por segregar al mismo tiempo un líquido venenoso que origina hinchazones de consideración si en una misma parte del cuerpo se acumulan varias picaduras.

Puede estirpase con toda seguridad empleando el sencillo procedimiento de cerrar la estancia hasta dejarla á oscuras y colocar en ella un farol cerrado, con los cristales cubiertos de una disolución de miel en vino ó agua de sosa, donde al cabo de una hora todos los mosquitos que pueda haber en el dormitorio quedarán adheridos en los cristales sin poder escapar.

Así mismo da buenos resultados el pulverizar la esencia de eucalipto en los dormitorios, lo cual es además antiséptico.

También se ha recomendado, y resulta, el poner sobre las almohadas unas gotas de disolución de ácido fénico al 10 por 100, y ade

mejorar las mejillas y la punta de la nariz con esta solución.

Los mosquitos huyen ó no pican.

Como nuestro colega «El Diario» figura entre los banqueros, en cuya lista se apuntó al querer formar un banco agrícola, situación á que ha llegado por el favor inmenso que le presta el público, que le permite ciertos ahorros, hoy se pone en contra de los que creen que ha de producir una perturbación la ley del banco, y trata de aminorar lo que se dice contra la circulación de los billetes. Nosotros, si nos ocupamos de este asunto, es por el bien general y en el sentido que entendemos podemos favorecerle, pero no por temor á perjudicarnos, pues nada podemos ahorrar, y cuando pudiéramos hacerlo lo emplearíamos en mejorar nuestra publicación.

Telegramas.

La nube de anteanoche, que nos envió algún fresco y nos roció á media noche, tuvo interrumpida ayer la línea telegráfica é impidió que publicáramos nuestros telegramas, pues no los recibimos hasta después de las 6 de la tarde.

Aunque han perdido el interés del adelanto, los damos á continuación:

Madrid 14, 9 y 45 t.

Al inaugurar Mr. Carnot la Avenida de la República, le dispararon un tiro del que resultó ileso.

Se temen trastornos en Portugal en vista de la actitud del ejército.

10 y 30 mt.

El general López Domínguez marchó para París.

El Sr. López Puigcerver se marchará mañana.

La suspensión de las cortes tendrá lugar mañana.

La corte se marchará el jueves.

Deseando complacer á nuestros abonados en cuanto esté en nuestra posibilidad, desde hoy publicamos la cotización oficial de la Bolsa de Madrid, con lo cual atendemos la petición que nos han hecho algunos antiguos suscritores de LA PAZ.

El Sr. Gamazo ha salido para Santander, y por consiguiente no intervendrá, como se venía anunciando, en la discusión del proyecto de Monte-pío militar.

Tan pronto como se suspendan las sesiones de las Cortes saldrá el Sr. Sagasta, acompañado de los Sres. Arias (D. Severiano) y Cruz para los baños de Atzola. Después irá unos días á Aguas Buenas.

Algunos de sus amigos de Bilbao le han invitado á pasar una temporada en la invicta villa, pero dudamos que el ex-presidente del Consejo pueda complacer á aquellos.

Reorganización del Ejército.

Según dice «La Correspondencia Militar», en el proyecto de reorganización del ejército que la Junta Consultiva de Guerra ha firmado y pasado á mano del Ministro, los regimientos de reserva actuales y los cuadros de reclutamiento del arma de infantería se refunden en 80 zonas, encargadas de todos los servicios que hoy prestan aquellos.

En el arma de caballería se disminuyen cuatro regimientos activos, y sufren aumento la artillería, ingenieros y el Estado mayor.

Leemos en «El Imparcial»:

«Según informes de personas bien enteradas, los artículos del convenio con los Estados- Unidos referentes á la importación de harinas extranjeras en Cuba, no son de los que empiezan á regir en 1.º de Agosto próximo, sino que no estarán en vigor hasta el año 1892.»

Por concurso de ascenso se proveerán en breve las siguientes escuelas de esta provincia:

La elemental de niños de Mazarrón, dotada con 4,100 pesetas y emolumentos legales.

La de Alquerías (Murcia), con 825 idem idem.

La de niñas de Mazarrón, con 4,100 id id.

La de Campo Nubla (Cartagena), con 625 id. id.

D. José Balsalobre ha solicitado del Ayuntamiento que se le conceda gratis, ó pagando un módico arbitrio, el Teatro Romea, para dar en él una función dramática.

El Director de la Casa de Misericordia y Huerfanos, ha participado á la Comisión provincial, haber escasez de local y camas para el número de individuos existentes en dicho establecimiento.

En algunos puntos se preparan exposiciones al Ministro de Hacienda, encaminadas á pedir se ordene la admisión de las monedas de plata filipinas en las dependencias del Estado, puesto que tienen la ley correspondiente y ostentan el busto del monarca y el escudo de la nación.

Nuestro querido amigo el ilustrado literato D. Francisco Cáceres Plá, tiene muy adelantados los trabajos para la publicación de un erudito folleto sobre la historia de Nuestra Señora de las Huertas la Real, de Lorca, que ha de ver en breve la luz pública en Madrid.

Los festejos populares del barrio del Carmen, se verificarán en esta forma:

Se quemarán tres magníficos castillos de fuegos artificiales; uno esta noche, frente á la fachada de la iglesia; otro mañana en la plaza del Marqués de Camachos y el tercerose quemará por los vecinos de la calle de Cartagena; habrá músicas para amenizar la quema de los castillos y se adornarán convenientemente las calles de la feligresía.

El niño de nuestro amigo D. Severo Pérez fue apadrinado en su bautizo por el eminente artista murciano D. Antonio López Almagro y su distinguida señora, los cuales delegaron por no serles posible ponerse en camino para esta capital.

Ha fallecido en San Sebastián la virtuosa señora de nuestro amigo y compañero en la prensa D. Gerónimo Flores, secretario que fué de este Gobierno civil de provincia. Reciba el Sr. Flores nuestro más sentido pésame.

Leemos en «El Mediterráneo»: «Según nos aseguran personas que nos merecen entero crédito, parece ser que será reconocido por D. Antonio Cánovas del Castillo, el comité del partido conservador que recientemente fué elegido en casa del ex-diputado D. José Jesús Pedreño.»

«La Orquesta» de la Unión ha dedicado un número á Ruiz Zorrilla, muy bien impreso y con un buen grabado de dicho jefe republicano.

Dice «La Avanzada» de Lorca: «Hoy presentaremos al Juzgado la lista de los testigos presenciales de la provocación y malos tratamientos de que fué víctima el redactor de este periódico Sr. López, por parte del Alcalde de barrio de S. Mateo, el sábado último.»

«Ayer el Juzgado municipal, desempeñando la comisión auxiliar al mismo conferida por el de Instrucción, hizo comparecer á su presencia á nuestro director, para que depusiese acerca de quien fuera la persona que digimos le había agredido con un arma de fuego.»

Nuestro Director, generoso como de costumbre, expresó en sentido de que ignoraba si el héroe tenía nombre, de dónde venía y á dónde iba. Nos extraña que estos hechos ocurran en una ciudad culta y cuando mandan los que se creen con la exclusiva del orden.

Háblase de un expediente instruido á varios funcionarios del Ayuntamiento, de orden del Sr. Alcalde, para averiguar ciertos hechos relacionados con la obra de una casa en la calle de Victorio, lo cual no deja de extrañarnos, pues si en algo hemos tenido fé en asuntos concejiles, es en la pureza de los empleados que el Ayuntamiento paga dentro de su casa; podrá tener alguno que otro falta de poco diligente ó de poco entendido, pero nunca de nada que sea punible.

Un individuo llamado Juan Manuel García Tortosa, morador en el vecino pueblo de Benijuan, se permitió anteañoce asfaltar la casa que habita en el partido de la Azacaya, Angela Rueda Sánchez, ocasionándole un grave susto á pesar de que por haberse este lanzado á la calle no consiguió aquel sus lascivos deseos.

Por una pareja de la guardia civil ha sido detenido el sujeto en cuestión.

Esta noche debe tener lugar el enlace de nuestro amigo D. Nicolás Sánchez Viguera con la Srta. D.ª Carmen Monteagudo. Les felicitamos por anticipado.

Ha fallecido en la Casa de Misericordia á la edad de 71 años, el asilado Blas Mínguez.

Hemos recibido ejemplares de la Convocatoria que el colegio preparatorio militar de Granada abre en el presente curso, para cubrir plazas vacantes que han ocurrido en el mismo y cuyas instancias se remitirán al ministerio de la Guerra antes del primero de Agosto proximo.

Dice «El Imparcial»: «El Sr Sagasta saldrá mañana para Alzola; después es posible, aunque no seguro, que haga una excursión por Suiza, volviendo para ir á Ontaneda á Aguas Buenas.»

Al fin de temporada, si tiene tiempo, procurara ir á Asturias, de donde ha venido una comisión numerosa á pedirle que les visite, pues en Gijón y otros puntos le preparan espléndidas recepciones.»

A continuación publicamos el programa de las dos grandes corridas de toros que en los días 1 y 2 de Agosto proximo, se han de verificar en Alicante.

Primera corrida.—Se lidiarán seis magníficos toros del excelentísimo señor duque de Veraguas, vecino de Madrid, (divisa encarnada y blanca.)

Segunda corrida.—Se lidiarán seis toros escogidos de la vacada del excelentísimo señor D. Antonio Miura, (divisa verde y negra.)

Cuadrillas.

Espadas.—Manuel García (Espantero); Rafael Guerra (Guerrita).

Picadores.—Manuel Martínez (Agujetas); Manuel Moreno; Francisco Fuentes; Antonio Bejara (Pegote); dos reservas.

Banderilleros; José Rogel (Valencia); José Malaver; Antonio García (el Morenito); Rafael Lorens; Miguel Almendro; Ricardo Verduti (Primito); Rafael Rodríguez (Mogino) Antonio Guerra.

Puñilleros.—Antonio Ruiz (Sargento); José del Rio (Alones).

Esta mañana se ha presentado en la Inspección de vigilancia Diego Rubio González denunciando el hecho de haber sido herido en el brazo izquierdo y en la espalda por repetidos golpes de palo que Diego Parraga le ha dado, cuando se encontraba hoy en el establecimiento de carbón situado en la calle de Orcasitas, sin que para ello haya precedido agresión alguna.

Tenemos entendido que el Ayuntamiento acordará en la sesión que celebre esta tarde anunciar segunda subasta para el arriendo del Teatro de Romea, en vista de que la primera resultó desierta por falta de licitadores.

Una pobre mujer se ha quejado esta mañana en la Inspección de vigilancia de haberle quemado unos panes en el horno que hay situado en la calle de la Gavacha y cuando se ha presentado en el dicho establecimiento á reclamar al dueño del mismo su importe la han arrojado á la calle

Esta tarde en el correo saldrá de esta capital con dirección á París D. Sebastián Servet, acompañado de su hijo del mismo nombre.

Deseamos que el objeto que motiva su viaje lo vea realizado satisfactoriamente.

TODO POR ESTE J BON

Cuanto alcanzar me propongo, Lo adquiero sin remisión Con un poco del jabón De los PRINCIPES DEL CONGO.

Japonería Victor Vassier—Paris Depositario: Melitón Bolbu.—37, 7 Valverde, Madrid.

La historia del guarda-bosque.

Pocos hay en Inglaterra que sean naturalmente tan fuertes y saludables como James Braddock. Es guarda-bosque y vive en Jepsón's Clough, Adlington, cerca de Macclesfield, es robusto y hasta hace dos años podemos decir que no había estado malo en los sesenta años de su vida. Un día del verano de 1887 estaba en su casa y en el curso de la conversación que se suscitó, Braddock contó lo siguiente, que imprimimos porque ha de interesar á otros muchos.

Dijo: «Puede que V. haya oído hablar de mi enfermedad y en este caso no viene á nada volverla á contar.»

«He oído hablar de ella en Manchester, le contesté, pero me gustaría que V. mismo me la contase

«Bien», dijo James, «pues se la contaré. La he contado muchas veces y siempre ha servido de beneficio á alguien. Este verano hace dos años que me puse muy malo de indigestión. Qué malo estaba y como me cure es cosa que sabe todo el mundo en estas cercanías. Muchos han venido á verme y á hablarme de ella. Empecé á notar una sensación de tristeza y perdí el apetito de manera que no podía comer nada sino á la fuerza y luego se me quedaba en el estómago como una pesa. Antes el alimento me panía en estado de sufrir el trabajo y la fatiga, pero ahora no me hacia provecho alguno. Tenía mal gusto de boca y mirándome al espejo veía que la piel y los ojos habían tomado un color amarillo, y la gente decía que estaba muy bilioso, que tenía mal de hígado y la sangre estaba envenenada. Y así lo creía yo, pues me dolía la cabeza, los brazos y las piernas como si se hubiera apoderado de mí una calentura. Tomaba píldoras y otras cien medicinas, que me alibiaban un día ó dos, dejándome luego tan malo como ántes.

Poco después empecé á sentirme falto de aliento y tenía que sentarme á descansar, mientras que otras veces podía andar todo el día sin cansarme ni pararme á respirar una vez siquiera. No podía explicarme que me pasaba ni que había producido este estado, pero cada vez estaba peor y de esto no me cabía duda. El corazón me palpitaba y se me debilitaba y esto me daba miedo más que el estado del estómago, pues no sabía entonces que la indigestión era la verdadera causa de todo ello. Puede V. presumir que esto me llenaba de miedo creyendo que no me quedaba más que hacer en este mundo. Así seguíamos y ni los medicos ni los amigos parecían entender lo que á mí me pasaba

Un día me sentí tan malo que casi me dá miedo de pensarlo. No podía respirar. Me sentía ahogar como si una mano fuerte me tuviera cojido por el cuello, y estaba seguro de que me moría. La gente me echaba aire y me daba aguardiente y al poco rato me repuse; quedando muy débil y con un sudor frío.

Después el estómago se me puso peor y tenía volver á sentir que me ahogaba, pues si esto pasaba creía que me moría. Entonces un día leyendo un periódico encontré un caso como el mio que había curado el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Me pareció que el precio no me arruinaría y compré una botella. Las primeras tomas me hicieron provecho. No lo creería V. ni yo tampoco, pero así fue. Al cabo de unos días, podían ser catorce, el estómago empezó á funcionar, me llevaba el alimento y me empezaron á volver las fuerzas.»

«No se volvió V. á sentir ahogando?»

«No señor. Las palpitations del corazón no volvieron á molestarme más y los ojos á la piel dejaron de estar amarillos, y para abreviar después de dos botellas del Jarabe de la Madre Seigel estaba tan bueno como había estado en toda mi vida. De qué se compone esta medicina no lo sé, pero estoy seguro de que no es como ninguna otra. Si no hubiera visto aquel periódico y no me hubiera inducido á probarlo, creo que hubiera estado enterrado hace muchos meses, tan cierto como ahora estoy hablando con V. Se lo digo á todo el mundo y lo seguiré haciendo mientras pueda hacer uso de la lengua.»

Si el lector se dirige á los Sres. J. A. White, Limitado 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explica las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está á venta en todas las farmacias.

Precio del frasco, 14 reales: frasquito, 8 reales.

ULTIMA HORA.

Madrid, 9 y 15 m.

La Corte marchará el viernes próximo por la noche.

Ha sido nombrado obispo el cura de Fourmies, célebre por su intervención para pacificar los sucesos habidos en la vecina república con motivo de las últimas huelgas.

Mañana habrá consejo de ministros.

A las 9 y 30 m.

Falleció el general Armiñán. En París ha habido una brillantísima revista de las tropas que guarnecen dicha población, siendo aclamados y victoreados por el pueblo Carnot y Freycinet.

No ha ocurrido incidente alguno desagradable.

II y 45 m.

Es probable que hoy se marche el Sr. López Puigcerver.

La «Gaceta» publica los decretos promulgando las leyes sancionadas por S. M.

La Corte se marchará el viernes.

Ha fallecido el general Armiñán.

CALENDARIO PARA MAÑANA.

JULIO

Sol sale á las 4 y 49 —Pónese á las 7 y 22. Luna á las 5 y 15.—Pónese á las 00 y 00.



197 JUEVES 168

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL DE MAÑANA

El Triunfo de la Sta. Cruz, Ntra. Sra. del Carmen y s. Sisenando.

VELA Y ALUMBRADO

Está mañana en las iglesias de las Carmelitas y Rosario.

En la primera por D. Rufino Rubio y doña Pilar Santez y demás difuntos

Y en la segunda por D. Pedro Villalba y D.ª Carmen Mauresa.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 13 de Julio.

| FONDOS PÚBLICOS | PRECIO | Alta | Baja |
|------------------------------|--------|------|------|
| Déuda perpétua al 4 0/0 int. | 76 50 | » | 05 |
| Idem id. pequeños. | 76 50 | » | 00 |
| Idem id. fin corriente. | 76 40 | » | 10 |
| Idem id. fin próximo. | 76 70 | » | » |
| Nuevas series G y H | 76 65 | » | 05 |
| Déuda perpétua al 4 0/0 ext. | 77 45 | » | 05 |
| Idem id. pequeños. | 78 10 | » | 40 |
| Nuevas series G y H | 78 25 | » | 25 |
| Déuda amortizable 4 0/0. | 88 90 | » | 35 |
| Idem id. pequeños. | 88 90 | » | 55 |
| Billetes de Cuba (1886). | 104 55 | » | 15 |
| Idem. 1890 as. 1 al 340000. | 98 80 | » | 20 |
| Idem. del Banco hipotecario | 00 00 | » | » |
| Cédulas hipot. al 5 0/0. | 00 00 | » | » |
| Idem al 4 0/0 | 94 10 | » | » |
| Acciones Banco de España | 421 50 | » | 10 |
| Compañía de Tabacos | 00 00 | » | » |
| CAMBIOS | | | |
| Londres á 90 días fecha. | 00 00 | » | » |
| Paris 8 días vista. | 5 15 | » | » |
| Berlin 8 días vista | 00 00 | » | » |
| METALES PRECIOSOS | | | |
| Centenes antiguos. | 7 00 | » | » |
| Idem nuevos. | 4 00 | » | » |
| Oro antiguo. | 4 50 | » | » |
| Plata. | 0 00 | » | » |

BOLSIN.

CAMBIO DEL DIA 15 POR LA NOCHE.

Londres, 75,06.
Paris, 75,34.
Barcelona, interior, 76,37 fin mes.
Idem, exterior, 77,45, id.
Madrid, interior, 76,35 fin mes.
Idem, id., 76,65 prima 35 id.
Idem, id., 76,65 fin próximo.

CAJA DE VALORES Si hay quien desee vender una, puede encontrar comprador acudiendo calle de la Platería, núm. 78.

PRECIOS DE INSERCIÓN. — Anuncios: uno a dos días, 5 cents. Diarios, por tres o más días, 3 cents. La dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna. Retornos, sueltos, rematados y anuncios oiales, a 10 céntimo línea; connotados desde 25 centimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS

ANUNCIOS DE DEFUNCIÓN O FUNERAL. A una columna 5 pts. en a 1 y 3 en la 3.ª página. A dos columnas apaisadas 10. Mayor tamaño a precios convencionales. — A los suscritores se rebaja el 25 por 100. — Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

MURCIANOS

Vuestro agradecido paisano MIGUEL ABELLAN, os recuerda y ofrece su almacén de carbones, junto a la iglesia de la Merced, TELEFONO NÚM 27.

Este almacén obra con la formalidad y verdad que tiene acreditado, y ofrece al público el carbón RAICES a 5 pesetas quintal, del cual no hago méritos por no ser sus resultados tan brillantes como el de encina.

SE SIRVE A DOMICILIO

- Carbón de encina, cribado, de Italia, 6 pesetas quintal de 100 libras.
- Carbón id. id. del psís, 6 id. id. id.
- Carbón Raices, cribado. 5 id. id. id.
- Carbón de todas clases enjabegones, 4'75 id. id. id.
- Carbonilla de encina. 5 id. id. id.
- Leña de pino y serrería 2 id. id. id.
- Carbón de luz para encender, 10 céntimos paquete.

ADVERTENCIA.—Lo barato es caro, y sino probad y vereis la verdad. Para carbón de gusto el de Italia, no chispea, curioso, que no tizna y económico por su mucha duración. También cuenta este almacén con grandes existencias del acreditado carbón de paillo para el plantado y otros usos delicados.

NOTA: Fíjase bien y no equivocadse; mis dependientes no usan distintivo y si van muy tiznados.—Teléfono núm. 27.—MIGUEL ABELLAN. 30—12



CUANDO LA SANGRE está adelgazada ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan é incapacitan para resistir las enfermedades predominantes. Entre otros

Síntomas de Sangre Viciada

se cuentan los diviesos, carbúnculos, granos, erupciones, mal de ojos, úlceras, tumores é hinchazon de las glándulas. Para cortar estos males de raíz, purifiquese la sangre con la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha mantenido su reputación universal por cerca de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los mas poderosos vegetales alterativos y tónicos. Es el remedio mas efectivo para la escrofula é igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, estorbo é hidropesía, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer,

PREPARADA POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT** DE PARIS notan que en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Almidon MACK de doble Fuerza. Marca de Fábrica. Con esta nueva preparación se plancha con sorprendente rapidez y facilidad, obteniendo un lustre y tesura extraordinaria. Un. Fabr.-Inv. H. Mack, Ulm s/D. Se vende en todas las Droguerías y Almacenes de Ultramarinos. Precio Pes 0.90 por caja de 1/2 Kg. " 0.45 " " " 1/4 " "

20 AÑOS DE ÉXITO



Para pedidos dirigirse al Sr. D. Rafael Romero de Jeréz de la Frontera, único agente en toda España.

15 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO

RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES

SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

LA MARGARITA EN LOECHES

antibiliosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de la *La Margarita*, con la otra agua que la ha imitado para que el público la confundiera con aquella

En competencia *La Margarita* es entre todas las conocidas, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

Unico gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado médico, Dr. D. Manuel Suenz (uez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho una más abundantes, resulta que *La Margarita de Loeches* es entre todas las conocidas y que se anuncian de público, la más rica en sulfato sodico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y la única que contenga carbono ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita* noble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sídilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido mas de dos millones de purgas.

NO MAS VELLO.

Los polvos cosméticos de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo. matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan bello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo para siempre. Véndese en todas las farmacias, droguerías y perfumerías, y en Barcelona, Sres. Borrell hermanos, Asaito, num. 52, quienes lo remiten por correo certificado por 3'50 pesetas.

NUBIAN LUSTRE Se emplea SIN CEPILLO. Para el Calzado, los Harnesses, Equipos Militares, y todos los artículos de piel. Se halla de Venta en todas las Capaterías, Droguerías y Bazaros. Fabrica en Paris 23, Rue d'Hauteville.

TARJETAS DE VISITA

Se hacen en la imprenta de LA PAZ, desde el mínimo precio de 2 pesetas en adelante.

ASMA y CATARRO Curados por los CIGARRILLOS ESPIC, 21. la Cajita. Opresiones, Tos, Constipados, Neumas, Neuralgias. Venta por Mayor: PARIS, J. ESPIC, rue St-Lazare, 20. Escribir esta firma sobre cada cigarrillo. Depósito en todas las Droguerías y Farmacias de España.

NEURALGIAS Píldoras del Doctor Moussette. Las VERDADERAS PÍLDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaqueca, la Gastralgia, la Cólica, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido á todos los demás remedios. Las VERDADERAS PÍLDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomarán 4 píldoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se debe tomar más de cuatro píldoras diarias. E. Puse las Verdaderas Píldoras Moussette de CINA y CO que se hallan en las principales Boticas y Droguerías. 429 PARIS — CASA CLIN Y CIA — PARIS.

RUBINOL FUENTE AMARGA DR. LLORACH. Premiada con medalla de oro en la Exposición Universa de Barcelona de 1888 y en la de Paris de 1889. ÚNICA AGUA DE RUBINOL PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Impléase con eficacia en las enfermedades siguientes: constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desarreglos funcionales del estómago e intestinos, calenturas biliosas, de óitos biliosas, calenturas tifoideas, congestiones cerebrovasculares, afecciones herpéticas, fiebre amarilla escrofulosa (tumores freya) obesidad (gordura), pudiendose considerar el *Agua Rubinol* como el rey de los purgantes inofensivos. Para garantía de legitimidad exijase la firma y rúbrica del Dr Llorach. Véndese en las principales farmacias y droguerías. EN MURCIA: farmacia de D. Manuel Martínez y droguería de los Sres Ferrer hermanos. Administración: Córdes, 276, entresuelo, Barcelona.

LA TORRE DE NESLÉ NOVELA HISTORICA DEL TIEMPO DE LA REINA MARGARITA DE BORGONA por G. Le Faure y Pedro Delcourt. Versión española por D. Ildefonso Antonio Bermejo. Esta novela representa el éxito más grande que han tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez mas creciente. Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 centimos de peseta. Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta. Precio de la obra completa en rústica, 28, y en tela á la inglesa 0'50. Librería editorial de C Bailly Bailliere, plaza de Santa Ana, número 10, y en las librerías principales de la península y del Ultramar.

COSMYDOR Incomparable Agua de Tocador sin Acido ni Vinagre. Los médicos higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Este incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la higiene, del Tocador y de la Salud. Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador. (Se recomienda su uso diariamente)

Imp. de LA PAZ, S. Cristóbal, 7.